
 
 
Jahresbericht 2022 
 
Mit den uns verbundenen Organisationen und vielen engagierten Menschen hat sich der Vorstand im 
Vereinsjahr regelmässig per Skype ausgetauscht und sich auf diese Weise den Anliegen der Metallwerkstatt, 
der Schule, dem Kindergarten und dem Haus 197 angenommen.  
 

Mitte Februar 2022 mussten wir leider die Metallwerkstatt schliessen. (siehe Bericht ecoART) 
 

Anfangs März fand das regelmässige Gestaltertreffen in Rosia statt. Claudio Bernasconi nahm am Treffen teil 
und Laura Piffaretti führte, während des zehntägigen Aufenthalts, eine Weiterbildung für Lehrer:innen durch. 
 

Im Sommer und Herbst finden weitere Besuche von Claudio Bernasconi und Laura Piffaretti statt. Diverse 
Beratungen und eine fachliche Impulse, sowie ein erstes Gespräch mit der zukünftigen Schulärztin, konnten 
realisiert werden. 
 

Rosia social 197 
 

Am 7. März war der offizielle Betriebsbeginn. Der ursprüngliche Gedanke, für beeinträchtigte Menschen aus 
Rosia und Umgebung, eine Tagesstruktur anzubieten, konnte nicht wirklich umgesetzt werden. Das Haus wird 
durch vorwiegend ältere, aber auch junge  Menschen belebt. Sie verbringen einen Teil ihres Tages mit 
handwerklichen und kulinarischen  Aktivitäten im Haus, oder dem schönen Garten. Durch ihre Anwesenheit 
und das gemeinsame Wirken, wurde das Projekt zu einem sozialen Bestandteil der Dorfgemeinschaft. 
 

Schule und Kindergarten 
 

Der Schulbetrieb läuft lebendig und engagiert in diesem Jahr. Während den Sommermonaten konnte, dank 
Spenden, das Sommerprogramm mit künstlerischen Aktivitäten in Sibiu organisiert und durchgeführt werden. 
 

Vereinsvorstand 
 

Der Vorstand traf sich im Berichtsjahr 2022 zu vier Sitzungen.  
Die Mitgliederversammlung fand im Monat März statt. 
Um den vielfältigen Verpflichtungen nachzukommen, bestand in diesem Jahr die Hauptaufgabe des 
Vorstandes, in der Suche nach Geldgebern für unsere Projekte.  
 

Finanzen 
 

Im 2022 haben wir ausnahmsweise zwei Spendenaufrufe getätigt. Dank diesen können wir einen erfreulichen 
Jahresabschluss verzeichnen. Alle laufenden Verpflichtungen konnten gut und fristgerecht erfüllt werden. Die 
Vereinsrechnung liegt an der ordentlichen Mitgliederversammlung zur Einsicht auf. 
 

Ausblick 2023 
 

Wir wünschen uns eine weiterhin erfreuliche Entwicklung des Projekts  Haus 197 und eine hoffnungsvolle 
Nachfolgelösung unserer geschlossenen Metallwerkstatt. 

 
 

Verein Förderung von Menschen mit Romahintergrund 
Meggen und Zürich, 22. Januar 2023 

 
 
 
 
 
 

Claudio Bernasconi, Präsident des Vereins                                       Patrick Baumann, Vorstandsmitglied 
 


